

# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

## *LICENCIATURA:*LICENCIATURA EN ENFERMERIA

*GENERACION:* 2020-2023

**MATERIA:** PRACTICA CLINICA ENFERMERIA II

**NOMBRE DEL TEMA:** 

ELABORACION DE UN ENSAYO

**NOMBRE DEL ALUMNO:** 

JESUS ALBERTO GOMEZ GOMEZ

NOMBRE DEL DOCENTE:
PEDRO ALEJANDRO BRAVO

FECHA DE ENTREGA: 24 DE SEPTIEMBRE DEL 2022

#### INTRODUCCION

Ante las necesidades de encontrar un modelo, para la enseñanza de enfermería, y sobre todo que sea útil en nuestro medio y al mismo tiempo que se pueda realizar adaptaciones necesarias para hacer aceptado, y puesto en práctica por las enfermeras se eligió el modelo de Virginia Henderson que se basa principalmente sobre las necesidades del desarrollo humano, Virginia Henderson es una enfermera norteamericana y desarrollo su interés por la enfermería durante la primera guerra mundial, el modelo de Virginia Henderson ha sido clasificado por las teoristas, en el grupo de la enfermería humanística, porque considera a la profesión de enfermería como un arte y una ciencia. Virginia Henderson menciona que la enfermera es, y debe ser una profesional independiente como la mayor autoridad en los cuidados básicos de enfermería.

La función que tiene la enfermera consiste en atender al individuo enfermo o sano en la ejecución de aquellas actividades que contribuyen a su salud o a su restablecimiento. Virginia Henderson ubica estos cuidados básicos en 14 componentes, o bien también llamados necesidades básicas del paciente, que abarcan todas las posibles funciones de la enfermera. Él modelo de Virginia Henderson y el Proceso de atención de enfermería cuenta para determinar qué fuentes de dificultad tiene el paciente para cubrir sus necesidades

La Unidad de Cuidados Intensivos (UCI), es una organización de profesionales sanitarios que ofrece asistencia multidisciplinar, que cumple unos requisitos funcionales, estructurales y organizativos, de forma que garantiza las condiciones de seguridad, calidad, para los pacientes.

De igual forma el protocolo de ingreso de U.C.I es recibir al paciente y proporcionarle los cuidados inmediatos necesarios. Es necesario llevar a cabo la Monitorización del paciente en U.C.I es un control sistemático de variables fisio- lógicas que se miden con el objeto de detectar, reconocer y corregir tempranamente alteraciones de aparatos sistemas que podrían provocar posibles complicaciones.

El Protocolo de atención a familiares en U.C.I, consiste en recibir a la familia y proporcionarle la información y cuidados que precisen.

Ahora bien, para llevar a cabo el cuidado del paciente existe recursos humanos que deben laborar en la unidad de cuidados intensivos y son los siguientes: dotación de enfermería según cama, enfermera coordinadora UCI, enfermeras clínicas, auxiliar de enfermería, dotación de médicos por cama, medico permanente, nutricionista, asistente social, necesidades psicológicas y emocionales del paciente crítico.

Finalmente, para el cumplimiento de los registros de la UCI, es de suma importancia situar de forma clara y organizada, al llenado de la hojas de registros, ya que son la evidencia escrita del cuidado que brinda el profesional de enfermería, constituyen un registro de calidad que como fuente de información y comunicación permite dar continuidad al cuidado, respalda el trabajo del profesional de enfermería.

#### **DESARROLLO**

### El modelo de Virginia Henderson y el P.A.E

Virginia Henderson desarrolló su modelo conceptual influenciada por la corriente de integración y está incluido dentro de la escuela de necesidades. Como bien se sabe la función de la enfermera tienen varias actividades que contribuyen en la de atender al paciente enfermo o sano, de igual forma la enfermera ayuda al paciente a seguir el plan de tratamiento en la forma indicada por el médico. De acuerdo con este modelo, la persona es un ser integral, con componentes biológicos, psicológicos, socioculturales y espirituales. El principal objetivo consiste en los cuidados y ayudar al enfermo a aumentar, mantener o recuperar el máximo nivel de desarrollo de su potencial para alcanzar su independencia o morir dignamente. La función de la enfermera es asistir al individuo, sano o enfermo en la realización de las actividades que favorezcan a la salud y recuperación de tal manera que al paciente y su familia sean independientes lo mas pronto. Es por eso que virginia Henderson considera a la enfermera como la mayor autoridad en los cuidados básicos que se basan en las 14 necesidades básicas del paciente: respirar normalmente, alimentarse e hidratarse, eliminar por todas las vías corporales, moverse y mantener posturas adecuadas, dormir y descansar, escoger ropa adecuada, vestirse y desvestirse, mantener la temperatura corporal, mantener la higiene y la integridad de la piel, evitar peligros ambientales y lesionar a otras persona, comunicarse con los demás para expresar emociones, temores, vivir de acuerdo con los propios valores, ocuparse en algo que su labor tenga un sentido de realización personal, participar en actividades recreativas, aprender, descubrir o satisfacer la curiosidad que conduce al desarrollo y a la salud normal. El proceso de atención de enfermería es un método sistemático de prestar cuidados enfermeros. La relación que tiene el modelo de virginia Henderson y el proceso de atención de enfermería consta en cinco puntos importantes la primera es: la valoración sobre los datos objetivos y subjetivos que debe recogerse y sobre la forma de organizarlos y clasificarlos, el segundo es el diagnostico enfermero, proporciona los criterios necesarios para decidir si hay o no, desviación de las normas esperadas. La tercera es la planificación, consiste en el establecimiento de prioridades y la identificación de los objetivos que se han de conseguir y la actuación más adecuada para lograrlos, la cuarta la ejecución es cuando ya se pone en práctica el plan de cuidados y por último la evaluación se determina la eficacia de la intervención enfermera con respecto a los objetivos planteados.

#### Funcionamiento y organización de UCI

El funcionamiento y organización de UCI, consta de: paciente critico es aquel cuya condición patológica afecta uno o mas sistemas la cual hace necesaria la aplicación de técnicas de monitorización, vigilancia, manejo y soporte vital avanzado, así mismo es necesario de los cuidados intensivos, la unidad de cuidados intensivos (UCI), debe brindar una atención de calidad a los pacientes críticamente enfermos, en la cual debe estar a cargo de un medico jefe, responsable e de las funciones de

planificación, coordinación del trabajo interno y relaciones externas, además de realizar las actividades evaluativas y de supervisión técnico y administrativo, también están las enfermera quien se encarga de los pacientes en estado critico de salud, de igual forma esta la enfermera coordinadora UCI, encargada de organizar, programar, dirigir y evaluar las actividades de enfermería de la Unidad de Cuidados Intensivos

Protocolo de ingreso en U.C.I.

Los pacientes que ingresan debe ser una decisión compartida entre el medico tratante y el responsable del servicio, y principalmente se basan en dos modelos, una en las funciones orgánicas y otro en las prioridades de atención. Para el recibimiento del paciente es necesario la preparación de la habitación

Monitorización del paciente en U.C.I

La monitorización del paciente critico en la UCI, es un control sistemático de variables fisiológicas que se miden con el objeto de detectar, reconocer y corregir tempranamente alteraciones de aparatos sistemas que podrían provocar posibles complicaciones, y puede consistir en técnicas no invasivas como: el electrocardiograma y frecuencia cardiaca continúa, monitorización mediante telemetría, tensión arterial no invasiva (TA), saturación de 02, monitorización de etco2 (CAPNOGRAFÍA), monitorización del nivel de sedación, monitorización de las constantes neurológicas.

Protocolo de atención a familiares en U.C.I.

Es de suma importancia que a la familia del paciente se le brinde la información y cuidados que requiere su familiar, el profesional debe presentarse, explicar las normas básicas, también dar seguridad con una actitud positiva, pedir teléfono, el horario de visita.

Recursos humanos que deben laborar en la unidad de cuidados intensivos

Principalmente en esta unidad depende mucho al tipo de pacientes, es por eso que es necesario contar con un equipo multidisciplinario, que se encargue a la recuperación del enfermo. Cada tipo cuenta con sus propios criterios: dotación de enfermería según cama, enfermera coordinadora UCI, enfermeras clínicas, auxiliar de enfermería, también esta por dotación de médicos por cama lo conforma un médico permanente, nutricionista, asiste social, necesidades psicológicas y emocionales del paciente crítico.

Cumplimientos de los registros de la UC

El personal de enfermería tiene en el esquema estructural de los establecimientos para la atención médica en los sectores público, social y privado. Es por eso que es de suma importancia llevar un buen registro ya que es un apoyo y mantiene la mejora la calidad de la atención al mismo tiempo brindando información del estado del enfermo.

#### CONCLUSION

Dentro de lo que es cuidados básicos la enfermera se encarga de atender al paciente enfermo en las actividades que contribuyan a su salud, y según el modelo conceptual la persona es un ser integral, con componentes biológicos, socioculturales y espirituales que interactúan entre sí. El objetivo principal es de ayudar al enfermo, el de suplir la autonomía de la persona, completar lo que le falta es por eso que virginia Henderson ubica a estos cuidados básicos en 14 necesidades básicas del paciente que abarca todas las posibles funciones de la enfermera. son abordadas desde su doble vertiente de universalidad y especificidad. Universalidad en tanto que son comunes y esenciales para todos los seres humanos, y especificidad, porque se manifiesta de manera distinta en cada persona

La relación que tiene el modelo de Virginia Henderson y el proceso de atención de enfermería es de que es un método sistemático, y que su empleo es guiado por su modelo conceptual, en la valoración, diagnostico enfermero, planificación, ejecución y la evaluación.

Así mismo el funcionamiento y organización de UCI, debe funcionar de manera estructural y organizativos garantizando seguridad y calidad con una eficiencia adecuada para atender a los pacientes. El ingreso del paciente debe tomarse un protocolo de seguridad en la que se la da una información de cuidados inmediatos y necesarios para atenderlo.

De igual manera es necesario la monitorización del paciente en UCI, la cual consta en la monitorización no invasiva.

Es importante mencionar el protocolo de atención a familiares en UCI, en la que se le proporciona la familiar la información y los cuidados que se deben tomar en cuenta para la salud del paciente, cabe mencionar que el profesional debe ser empático, explicar de forma sencilla, con actitud positiva, así como también los horarios de vistas.

La unidad de cuidados intensivos lo conforma un equipo multidisciplinario que proporciona atención enfocadas a la recuperación del paciente, entre ellos están: la dotación de enfermería según cama, enfermera coordinadora UCI, enfermeras clínicas, auxiliar de enfermería y también esta dotación de médicos por cama conformado por un medico permanente, nutricionista, asistente social, necesidades psicológicas y emocionales del paciente.